

Protokoll der AStA-Sitzung am 28.01.2025

Ort: MuFuZi
Beginn: 14:19 Uhr
Ende: 14:52 Uhr
Sitzungsleitung: Emil (Spre)
Protokollantin: Lotta Böckmann

Content

TOP 1	Greetings and regulations
TOP 2	Approval of minutes
TOP 3	Messages and Enquiries
TOP 4	AStA Meetings in the lecture free period
TOP 5	Various

Inhalt

TOP 1	Begrüßung und Regularien
TOP 2	Beschluss von Protokollen
TOP 3	Mitteilungen und Anfragen
TOP 4	AStA Sitzungen in der vorlesungsfreien Zeit
TOP 5	Verschiedenes

Anwesenheit

Anwesende (stellvertretende) Mitglieder:

Referat	Name	Vertreten durch / entschuldigt	anwesend
Sprecherin	Denise Granzow (sie/ihr)		
Sprecherin	Hannah Spittler (sie/ihr)		
Sprecher	Emil Jüchter (er/ihm)		A-E
Sprecher	Theo Lohse (er/ihm)		

Finanz Personal	Phillipp Näser Luisa Hübschen		A-E
HoPo Referat	Max Dietrich Janne Kedzia		A-E
ARCHIPEL	Jonte Ferber		
StuBe	Josias Max		
International Society	Ekaterina Dolgova		
Kino	Lennart von der Ohe		
Vakuum	Lotte Oppermann		
Öko?–logisch!	Svenja Ranke		A-E
Pfui	Gissu Zarandi		
QuARG	Lyth Schmidt		
Radio	Rosa Schlagberg		
Theater	Katharina Harms		
Wohnzimmer (WoZi)	Nele Hahner		
AntiRa	Fernanda Glas		

Anwesende (stellvertretende) Referent*innen:

Name Co-Referent*in	Anwesenheit
Giulia Urgan (AntiRa)	
Sergey Yurchenko (International Society)	
Yelyzaveta Holub (International Society)	
Kevin Hecht (ARCHIPEL)	A-E
Amelie Louise Paassen (ARCHIPEL)	
Lotta Kirchner (StuBe)	
Charlotte Hobbs (StuBe)	
Tuan Phuong Le (Kino)	
Carlotta Linden (Kino)	A-E
Tom Schönrade (Vakuum)	
Judith Große-Schulte (Vakuum)	A-E
Lena Singer (Öko?–logisch!)	A-E
Sophia Hellemeier (Öko?–logisch!)	A-E
Raoul Doublan (Pfui)	A-E

Antonia Paulsen (Pfui)	
Mags Schlags (QuARG)	
Isa Stolz (QuARG)	
Mika Fischer (Wohnzimmer (WoZi))	
Noam Ketelsen (WoZi)	
Henrike Vogel (Theater)	
Leah Fischer (Theater)	
Helena Minner (Radio)	

Gäste

Name	Anwesenheit
Jule vom Unikino	A-E

Die Sitzung wurde auf Englisch abgehalten

English protocol of the session:

- The next AStA meeting will be on the 28th January-

Important announcements and resolutions

- AStA StuPa trip is on the weekend! Dare to Care!
- The moving to Notion is ended! Join the Onboarding on Thursday, 30.01. 2pm or watch the recording.

TOP 1: Welcome and regularities (protocols)

Emil (Speaker) opens the meeting at **14:19** and establishes that the meeting is NOT quorate with **7** votes, 8 including the autonomous societies.

TOP 2: improvements of minutes

Postponed, since meeting is not quorate.

TOP 3: Messages and Enquiries

I. Speakers:

This happened:

- Little to report, last week's topics continue.

- From ARCHIPEL we have taken the issue with calm on campus to the JF with Spoun and Brei. One answer was that the first aid rooms in building twelve are designed as chill rooms, as are the quiet rooms in the library and in central building.
- So now we have to start exerting pressure from below, i.e. write to the building management more often with specific requests (warmer light, replace broken pinboards with noise-absorbing pinboards on walls (some of these already exist), etc.).

This is coming up:

- The Notion moving is complete! Tomorrow there will be an onboarding for the Speakers, the big onboarding for societies and employees is on Thursday, everyone is cordially invited, 2pm. It will also be recorded. As I said, you don't have to use it. We can move, I'm looking forward to it.
- Today we also have a real Jour Fixe with Brei. We'll be addressing the issue of the QUARG name change, as the situation doesn't correspond to the legal situation of the Self-Determination Act from November
- The AStA StuPa trip is this weekend! There is a motto: Dare to Care. You are welcome to implement it by bringing an unusual item of clothing. → Do you have any last questions?
 - o HoPo: Do we need to prepare anything for the Gallery Walk?
 - o Speakers: Oh, unfortunately the person responsible is ill
 - o Finance: Can we ask questions in the group?
 - o Speakers: Yes

II. Societies:

PFUI:

Still a bit in hibernation, but we'll be back at the start in spring. We're still talking about funding and already have ideas for projects. We'll do plenaries again starting in April.

There's a lot going on at Students Against the Right (SGR):

- the Left Party is at around 5% in the polls and things are also looking good on the direct mandate side, so this project is more or less complete.
- The next project is to support the collective bargaining in the public sector (TVöD). To this end, a film about the NRW hospital movement will be shown next week in HS1 at 7pm, and an employee will also be coming for a discussion afterwards. It will be very, very cool!
- There is a fear that SGR will break apart a bit during the semester break.

Öko?-Logisch!: Today at 4pm is the last event on right-wing extremism in environmental protection, on Sunday there's brunch if anyone wants to come. In two weeks, we have another structure day, we will talk about our society structures, we are curious.

Finance: would you be interested if I told you more about the finance society as well?
→ yes

Okay, good. So we're currently in the process of defining "the" student purpose, because that's a prerequisite for applying to the StuPa or the Finance Committee for

project funding. And we're currently working with a lawyer so that the internal audit, a kind of supervisory body, doesn't get on our backs.

Unikino: Last week we had two films, one of which was 'How to have sex'. That was cool, but also stressful, it wasn't an easy topic. On Thursday we had 'Wie wir wollen', which was about abortion rights in Germany, which was exciting and informative. There were also guests there. Today is the last film. We thought about what kind of film we should show at the end of the semester and decided on 'The zone of interest' because of the importance of Remembrance Day on Monday, even though it's not a fun way to end the semester. Apart from that, the next few weeks, we'll be planning the next term, so feel free to send us cooperation requests now. Text us on Insta or something, also if you know people who want to be involved.

ARCHIPEL: Tomorrow we will have a general assembly and new society speakers will be elected, plus there are some nice changes coming up, thanks again to the Speakers who have worked out great possibilities. There will be a lot of changes and I'm excited.

TOP 4: AStA meetings in the lecture-free period

Speakers: Now the lecture-free period begins. There was also the question of whether we should meet via Zoom during this time, which I'm not a fan of, but we can talk about it. In any case, the rule is that the meeting now only takes place every other week, which I think makes sense because of attendance and the exam period. Do you still want to hold the meeting at 2 pm or could another time be better? I also don't know when exams and so on take place.

Unikino: You're more motivated to come when it's in person, then it's more fun. Sure, it's difficult when a lot of people are travelling, but most people are probably there most of the time

PFUI: I would also be in favour of attendance, but maybe you can always check again shortly before the session to see how things are going.

Speakers: What do you think about the time? → Generally in favour of 2pm

Finance: How about hybrid? The possibility for Zoom? I'm travelling a lot so just wouldn't be there.

Speakers: I'm not a big fan of hybrid, I would veto it.

Unikino: Is the presence sufficient for the ability to vote? Or make the format (online or in person) dependent on whether something important needs to be voted on?

Speakers: Sounds good, I'll send polls for presence via e-mail and telegram.

TOP 5: Various

- Speakers: The website team sent an email to all societies with a profile for society, and some of you have already filled it out. For all those who haven't noticed yet, please do so.
- Speakers: We want to prioritise the homepage again because Twitter and Instagram are currently a bit ugly and subverted by Nazis.
- Speakers: Because we're just entering the lecture-free period, I'd like to ask you again: Do you have any topics you'd like us to take to the JFs? Anything that's on your mind? → no

Next meeting on 28th of January in presence at Mufuzi.

As there are no further questions, Emil (Speakers) closes the meeting at 14:52.

Deutsches Protokoll der Sitzung

- Die nächste AStA Sitzung wird am 11.02. (!) stattfinden –

Wichtige Ankündigungen und Beschlüsse

- Der Notion Umzug ist vollzogen! Onboarding am Donnerstag, 30.01. 14Uhr, wird aufgezeichnet
- Am Wochenende ist die AStA StuPa Fahrt! Dare to Care!

TOP 1: Begrüßung und Regularien

Emil (Spre) eröffnet die Sitzung um 14:20 und stellt fest, dass die Sitzung mit 7 Stimmen, 8 inklusive der autonomen Referate, **nicht** beschlussfähig ist.

TOP 2: Genehmigung von Protokollen

VERTAGT, da nicht beschlussfähig.

TOP 3: Mitteilungen und Anfragen

I. Spres:

Das stand an:

- Wenig zu berichten, das von letzter Woche geht weiter.
- Vom ARCHIPEL haben wir das Thema mit Ruhe auf dem Campus zum JF mit Spoun und Brei genommen. Eine Antwort war, dass die Erste Hilfe Räume in Gebäude zwölf als Chill Räume konzipiert sind, genauso wie die Still Räume in der Bibliothek und im Zentralgebäude
- Wir müssen also jetzt anfangen, Druck von unten zu machen, also dem Gebäudemanagement öfters mit konkreten Anliegen schreiben (wärmeres Licht, kaputte Pinnwände durch lärmschluckende Pinnwände an Wänden ersetzen (die gibt es bereits vereinzelt), etc.)

Das steht an:

- Der Notion Umzug ist vollzogen! Morgen gibt es ein Onboarding für die Spres, das große Onboarding für Referate und Mitarbeitende ist am Donnerstag, alle herzlich eingeladen, 14Uhr. Es wird auch aufgezeichnet werden. Wie gesagt, ihr müsst es nicht benutzen. Wir können umziehen, ich freu mich drauf.
- Heute haben wir auch noch einen richtigen Jour Fixe mit Brei. Da werden wir das Thema der Namensänderung vom QUARG ansprechen, die Situation ist gerade nicht der Gesetzeslage des Selbstbestimmungsgesetzes aus November entsprechend
- Am WE ist die AStA StuPa Fahrt! Es gibt ein Motto: Dare to Care. Gerne umsetzen, indem man ein ausgefallenes Kleidungsstück mitbringt.
 - Habt ihr letzte Fragen?
 - HoPo: Müssen wir was für den Gallery Walk vorbereiten?
 - Spres: Oh, die verantwortliche Person ist leider krank
 - Finanz: Können wir Fragen in die Gruppe stellen?
 - Spres: ja

Mitteilungen Referate:

PFUI:

Immer noch ein bisschen im Winterschlaf, aber im Frühling werden wir wieder am Start sein. Wir reden noch über Finanzierung, haben schon Ideen für Projekte. Ab April plenieren wir wieder.

Bei Studis Gegen Rechts (SGR) ist viel los: in Umfragen ist die Linke bei ca. 5% und auf Direktmandatsseite sieht es auch gut aus, also das Projekt ist quasi abgeschlossen.

Das Projekt, das jetzt kommt, ist die Unterstützung der Tarifverhandlungen im öffentlichen Dienst (TVöD). Dafür wird nächste Woche im HS1 um 19Uhr ein Film von der NRW Krankenhausbewegung gezeigt, eine Beschäftigte kommt auch für ein anschließendes Gespräch. Es wird sehr sehr cool! Es ist die Angst da, dass SGR über Semesterferien einschläft.

Öko?-logisch!: Heute um 16Uhr ist die letzte Veranstaltung über Rechtsextremismus im Umweltschutz, am Sonntag ist Brunch, falls jemensch kommen mag. In zwei Wochen haben wir nochmal eine Strukturtag, das werden wir über unsere Referatsstrukturen reden, sind gespannt.

Finanz: interessiert es Euch eigentlich, wenn ich vom Finanzreferat auch mehr erzähle? → ja

Okay gut. Also wir sind gerade dabei, den studentischen Zweck zu definieren, weil der ist eine Bedingung, um Gelder für Projektförderungen beim StuPa oder Finanzausschuss zu beantragen. Und damit uns die Innenrevision, eine Art Kontrollinstanz, nicht ins Dach steigt, arbeiten wir gerade mit einem Rechtsanwalt zusammen.

Unikino: Letzte Woche hatten wir zwei Filme, „How to have sex“ war der eine. Das war cool, aber auch belastend, war kein einfaches Thema. Donnerstag hatten wir „Wie wir wollen“, da gings ums Abtreibungsrecht in Deutschland, das war spannend

und lehrreich. Es waren auch Gäst:innen da. Heute ist der letzte Film. Haben überlegt, was für einen Film wir wohl zeigen sollen als Semesterabschluss und haben uns aus der Wichtigkeit mit dem Gedenktag am Montag für „The zone of interest“ entschieden, obwohl er kein spaßiger Semesterabschluss ist. Ansonsten planen wir die nächsten Wochen das nächste Semester, also sendet uns gerne jetzt Kooperationsanfragen. Auf Insta schreiben oder so, auch wenn ihr Menschen kennt, die dabei sein wollen.

ARCHIPEL: Morgen wird eine Vollversammlung von uns stattfinden und neue Referent:innen werden gewählt, außerdem stehen ein paar schöne Änderungen an, danke nochmal an die Spres, die tolle Möglichkeiten ausgearbeitet haben. Es wird viel Veränderung geben und ich bin gespannt.

TOP 4:

Spres: Jetzt beginnt die Vorlesungsfreie Zeit. Es kam auch die Frage auf, ob wir uns währenddessen über Zoom treffen, davon bin ich kein Fan, aber können wir darüber reden. Auf jeden Fall ist die Regel, dass die Sitzung jetzt nur alle zwei Wochen stattfindet, das finde ich ergibt auch Sinn wegen Anwesenheit und Klausurenphase. Wollt ihr die Sitzung weiterhin um 14 Uhr machen oder könnte eine andere Uhrzeit besser sein? Ich weiß gerade auch nicht, wann Klausuren und so stattfinden.

Kino: Man ist eher motiviert zu kommen, wenn es in Person ist, dann macht es mehr Spaß. Klar, wenn viele Leute unterwegs sind ist das schwierig, aber es sind wahrscheinlich die meisten die meiste Zeit da

PFUI: ich wäre auch für Präsenz, aber vielleicht kann man immer kurz vor der Sitzung nochmal abfragen, wie es aussieht.

Spre: Was sagt ihr zum Zeitpunkt? → Allgemein Zustimmung für 14Uhr

Finanz: Wie wäre Hybrid? Die Möglichkeit für Zoom? Bin viel unterwegs, also wäre einfach nicht da.

Spre: Ich bin kein großer Fan von Hybrid, da würde ich Veto einlegen.

Kino: reicht denn die Präsenz aus für die Stimmfähigkeit? Oder das Format (online oder Präsenz) davon abhängig machen, ob etwas wichtiges abgestimmt werden muss?

Spres: Klingt gut, ich schicke dann Umfragen für Präsenz über Mail und Telegramm.

TOP 5: Verschiedenes

- Spres: Von **Website Team** gab es eine Email an alle Referate, so ein Steckbriefding für Referate, einige haben das bereits ausgefüllt. Für alle, die es noch nicht mitbekommen haben, gerne noch machen.

- Spres: Wir wollen gerade die Homepage wieder etwas priorisieren, weil Twitter und Instagram gerade ja etwas hässlich und von Nazis heimgesucht wird.
- Spres: Weil wir gerade in die Vorlesungsfreie Zeit gehen, nochmal die Frage: Habt ihr Themen, die wir mit zu den JFs nehmen sollen? Irgendwas, was Euch auf dem Herzen liegt? → nein

Nächste Sitzung am 11.02. (!) in Präsenz im Mufuzi.

Da es keine weiteren Fragen gibt, schließt Emil (Spre) die Sitzung um 14:52.